



泉小だより

令和6年11月22日

No. 8

佐久市立泉小学校

合言葉 「対話 ～自分のことを自分の言葉で～」

文責: 教頭

♪ 音楽会 ♪

10月18日(金)に音楽会を行いました。前日のリハーサルを地域の方に公開しましたところ、大勢の方が子どもたちの演奏を聴きに来てくださいました。音楽会当日は、最初から立ち見が出るほど大勢の保護者の皆さまにご来校いただき、子どもたちもとてもうれしかったことと幸いです。

音楽会に向けて、子どもたちはひとり一人自分の目標に向かって取り組んできました。練習の過程では、うまくいかないことや壁にぶつかることもあったことでしょう。最後まで諦めずに練習を重ねたことで、当日の子どもたちの晴れやかな表情や達成感につながったのだと思います。

音楽会を終えて、音楽の時間にふり返りを行いました。自分たちの演奏だけでなく、他学年の演奏を楽しんだり、すごいなあと思ったりすることができるところが、泉小の子どもたちの素直で清い心の表れだと思います。息を合わせ、心を合わせて演奏できた力を、これからの学校生活でも見せていってほしいと思います。



人権授業参観日・PTA 講演会

11月15日(金)に授業参観とPTA講演会を行いました。11月のなかよし月間に合わせて、なかよしや人権を考える授業を全クラスで行いました。相手の立場に立って考えること、自分を大事に思えること、いろいろな考えがあり尊重し合えると素敵だということなど、子どもたちとともに考える1時間となりました。

その後、PTA講演会がありました。今年度は、心理カウンセラーでビジョントレーナーの河岸利佳先生に、『人権とメンタル回復～やる気が無くなり生きる自信のないワタシたち』という演題で、ご講演いただきました。

- ・「『人権』が守られているとは、他人の目や世間の指標といった『他人軸』ではなく『自分軸』で安心して安全な場所で暮らせること」
 - ・「子どもたちが生まれたとき『生まれてきてありがとう』と思った『存在の愛』が、いつしか『速く走れてすごいね。』『漢字が書けてすごいね。』のように『業績の評価』に変わっていませんか。」
 - ・「親自身が自らの心の傷を癒やし『今、ここで』楽しく暮らすこと」
- など、大人も励まされるお話をたくさんお聞きすることができました。



後半は、子どもたちの困り感を支える一つの方法として『ビジョントレーニング』を紹介していただき、参加やみんな体験しました。目の運動や1分間数字探し、熊歩きなど家でも学校でもすぐ取り組めるものです。朝の会や授業の最初などに取り入れていきたいと思いません。

都合により講演会に参加できなかった方で、資料が欲しい方がいましたらお渡しいたしますので、お知らせください。

～学校ホームページから～ 9～11月の記事から一部抜粋して紹介します

9月18日(水) 「秋が入ってきている」

まだまだ日中は暑い日が続きますが、確実に秋がやってきていることを感じます。子どもからは「校長先生、秋が入ってきてるよ」という言葉も出てきました。素直で気持ちが伝わる表現ですね。



10月3日(木) 「癒やしと自信」

6年生が、1年生のために交流を企画してくれました。6年生はここまで「誰かのためになることをしよう」をテーマに学級の活動に取り組んでいますが、その一環として、1年生との交流を計画してくれました。

ここまで計画をしてきた6年生にとっては、1年生の笑顔や喜ぶ姿が、自分たちの自信につながります。1年生からの「ありがとう」「またやりたい」という言葉は、次への大きな原動力になります。同時に、6年生の穏やかな笑顔から、1年生の子どもたちと接することが、6年生の癒やしにもなっていると感じさせてくれました。色々な年齢の子どもたちが生活を共にする学校の良さの一つだと思います。

11月6日(水) 「休み時間の避難訓練」

今日は、子どもたちに知らせずに休み時間の避難訓練を行いました。高学年の児童を先頭に、集合場所から避難してくる子どもたち、きれいに並び、慌てずに避難ができていたのはすばらしかったです。不安もあるのでしょうか、少し話し声が聞こえてしまったので、校長からは「いざというときに小さい声の指示でも聞こえることが、命を守ることにつながるね」という話をしました。加えて、「休み時間など先生たちと一緒にいない時間が100分以上ある日もあるんだよ」ということも伝え、避難訓練の大切さを伝えました。



11月末から1月までの主な行事予定

11/28日(木) 来入児1日入学 第2回来入児保護者会 全校4時間授業 下校 14:00	24日(火) 児童会⑨ 26日(木) 2学期終業式 4時間授業 下校 14:20
12/2日(月) 読書旬間(～13日) 3日(火) 児童会⑧ 13日(金) 泉っこフェス(午前中) 全校5時間授業 下校 15:00	12月27日(金)～1月8日(水) 冬休み 1/9日(木) 3学期始業式 下校 14:20 集団登校(～15日) 15日(水) 1年そり教室 4, 5, 6年スキー教室
18日(水) 学期末清掃(～25日) 19日(木) 支部児童会③ 1時間目	17日(金) 2, 3年スケート教室

※各行事とも、状況に応じて変更になる場合があります。

※11・12・1・2月の帰宅時刻は、夕方4時半となっています。暗くならないうちに帰宅できるようにご家庭でも声がけをお願いします。

※11月は、なかよし月間です。子どもの人権を脅かす行為として、いじめの他に虐待、体罰、スクールセクハラなどがあります。職員間でも定期的に研修を行ったり、お互いの行為を見合ったりしながら、教育活動にあたっております。もし、何か気になることがありましたら、学校にご連絡ください。

泉小学校校内相談窓口 [随時]

担当：教頭(女性) 養護教諭(女性) 教務主任(男性) 生徒指導主任(男性)
校長(男性) スクールカウンセラー(女性)

場所：職員室、保健室、校長室 電話：62-0394 FAX：62-7048